

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6
Extranjero, trimestre	12
Número suelto, 10 céntimos	Franeo concertado

Hitler contra la conferencia de Ginebra

BERLIN, 17.—Si los comenariatos de la Prensa nacionalista alemana son exactos, todo permite creer que el próximo discurso de Hitler en el Reichstag será de una acusación a las demagogías de Ginebra, a pesar de los buenos deseos que ha demostrado Alemania para llegar a un terreno de cordialidad.

Se cree que Hitler se mostrará igualmente agresivo contra el espíritu de Ginebra, acusándolo de hogar permanente de inquietudes, ya que no ha sabido deshacerse de las intrigas diplomáticas en sus deliberaciones que tendían a mantenerse siempre en un terreno estrictamente objetivo.

Aunque no se cree que rechace en bloque las proposiciones británicas, parece que Hitler una vez más mantendrá la tesis alemana, reclamando para el Reich la igualdad completa de derechos y seguridad.

PRELUDIOS DE FERIA

Visita de patios cordobeses

Anoche, a las diez, la Comisión municipal de Fiestas y Festejos, acompañados de representantes de la Prensa local, visitaron los patios que a continuación se expresan, de los inscripciones para el concurso:

San Basilio, 42.—De Carmen Santos, que da la impresión de un verdadero jardín.

San Basilio, 51.—De Francisco Córdoba. Patio de buen aclar cordobés de muy buen gusto.

Duarte, 3.—De María Méndez; es el adorno con mucho gusto. Al penetrar en él la Comisión «pelaban la pava» una futura mujercita de cuatro años y un galante de la misma edad, a los que mientras hacía calceta vigilaba una simpática «ancianita joven».

Con este cuadro contrastaba otro auténtico, que en otro extremo del patio no tenían otra preocupación que la de sus quereres.

Ruedo, 23.—De Carmen Reyes de la Cruz, también exornado con gusto. Nota característica, la fama alegría de bellas muchachas y galanes que con fruición se entregaban a la delicia del baile.

En los dichos patios tocaron bellas composiciones varias rondallas.

El juzgado, que en su día ha de emitir el fallo, compuesto por tres concejales, el arquitecto municipal y un periodista, continuará esta noche visitando patios.

La nueva Cárcel de Córdoba

Esta mañana y como teníamos anunciado, llegó a Córdoba el arquitecto enviado por la Dirección General de Prisiones, para estudiar sobre el terreno la construcción del edificio de la nueva Prisión para nuestra ciudad.

Acompañado al arquitecto marcharon al Marzabal el presidente de la Diputación don Rafael Baquerizo, el teniente de alcalde señor Córdoba y otras autoridades y técnicos.

Para libros de texto

y material de escritorio,
LA IBERICA
LIBRERÍA
IMPRESA Y PAPELERÍA
Plaza de la República, 14
Teléfono 1678 :: Córdoba

¡Suscríbese a EL SUR!

El «Rotary Club» y «El Defensor de Córdoba»

Con la Iglesia has topado, amigo

«Compososores mundi, non erroris».—
Tertuliano.—De Idolatría, 14.

Qué se le va a hacer. Los miembros de «Rotary Club» de Córdoba han topado con la Iglesia, o, lo que es lo mismo, con don Daniel Aguilera Camacho. Todo buen católico sabe cuánto debe a la obediencia, sustancia del poder de Roma. Canónicamente la obediencia se infunde desde Su Santidad el Papa, a los Eminentísimos Cardenales Primados, Reverendísimos Metropolitanos y demás dignidades que les siguen, encargados de administrar la moral del mundo. Pero la gracia no suele manifestarse por igual en todos los jerarcas para alumbrar su juicio sobre los temas temporales. Y por ello no es lo mismo la fe del carbonero que la fe del teólogo, ni la fe del Cardenal Segura como la de Monseñor Tedeschini. ¿Hay en el dogma algún precepto que condene el ejercicio universal de la amistad? No. Pero hay posibilidad de discriminar distinciones entre la amistad cristiana y la amistad laica. Valiéndose del albedrío canónico, puede el Cardenal Segura corregir el hecho maravilloso de aquella amistad de Jesús a los Apóstoles, que éstos sembraron por todos los caminos de los hombres como semilla de purificación y fulminar contra los rotarios su interdicto. ¡Cuántos textos de nítida filiación católica pudieran aducirse contra la admisión pastoral promulgada por el Cardenal Primado el 23 de Enero de 1929! ¡Mas no hace falta la fe del carbonero, la fe sencilla que salva, a lo que se ve dirige los actos de muchos rotarios que siendo fieles humildísimos de la Iglesia y hasta practicantes, como varios de los que en Córdoba conocemos, de los ejercicios ignacianos con el Padre Laburu, no han vacilado en incluirse en esa orden laica, internacional de amistad, que son los rotarios.

¿Han de ser por ello excomulgados? Eso pretende el clero de la Iglesia en Córdoba, que no es al parecer Su Ilustrísima el Ordinario, sino el otro «episcopos»—inspector—el laico, el periodista, don Daniel Aguilera Camacho. Para decirle algo en su intolerancia, muy de católico español, matriz de la otra intolerancia, la del laico español, nos atrevemos a brindarle un texto, dirigido a la formación del «verdadero cristiano»:

El verdadero cristiano, «fruto de la educación cristiana, es el hombre sobrenatural que piensa, juzga y obra constante y coherentemente según la recta razón, iluminada por la luz sobrenatural de los ejemplos y de las doctrinas de Cristo. Pues no constituye cualquier coherencia y tenacidad de conducta, según principios subjetivos, el verdadero carácter, sino solamente la constancia en seguir los principios eternos de la justicia, como lo reconoce hasta el poeta pagano cuando alaba, inseparablemente, «al hombre justo y constante en sus propósitos». (1)

¿Y no es seguir los ejemplos de Cristo rendir culto a la amistad y procurar socorro a los amigos y a las criaturas como hace la «Salvation Army» y

los rotarios? ¿No obran en recta razón si reciben el crisma amoroso de Cristo, quien en la hora de la agonía dispuso que su madre recibiera al amigo por el hijo, como dando a entender que era lo mismo? Acaso los infactos «hombres sobrenaturales» para interpretar la «recta razón» sean los señores Aguilera Camacho y Flores de Micheo y nosotros unos miserables sofistas, pero, acaso, también, los que estén asistidos por el lumen cristiano en este pleito sean el discípulo de Mahoma, o del Gautama, o de Moisés, que logren extraer de sus confesiones nativas estímulos para abrazar a sus amigos de otras razas, pitagóricamente, es decir, «respetando el juramento con toda suerte de religión y honrando después a los genios de bondad y de luz». (2)

O lo que es lo mismo, reconociendo como justo hasta el testimonio del «poeta pagano», según la alta autoridad de Pío XI en su carta encíclica sobre la cristiana educación de la juventud, enseñó a sus venerables hermanos y amados hijos.

No podemos temer que «El Defensor de Córdoba» refute al Papa. Si así lo hiciera nos recordaría a cierto cura de nuestro pueblo—el de don Daniel Aguilera y el de este herejote—. Aquel buen presbítero, llamado don Juan Páez, solía todos los años por Semana Santa pronunciar un sermón a los hombres rudos de las laderas, en la hoy derruida parroquia del Salvador. Pues bien, su tema principal era combatir el panteísmo ingenuo del pueblo cuyas manifestaciones para San Francisco son todas fórmulas diferentes de la bondad divina, y decía, refiriéndose a un pajarillo que según los campesinos anuncia la lluvia y que en Baena denominan cagachín: «Por qué, hijos míos, pensáis que el cagachín os trae la lluvia? Aquí no hay más cagachín que Dios.»

En semejante exceso de ortodoxia incurrirían los contradictores locales del rotarismo si al definir la amistad rotaria con la hermenéutica cerrada que desde la Silla Primada de Toledo tantos perjuicios ha irradiado para la Iglesia, dijeran, con obvido de una más altísima autoridad: «Aquí no hay más cagachín que el Cardenal Segura.»

Finalmente puede existir una amistad de sacristán y una amistad de caballero, una amistad ortodoxa y una amistad pitagórica, que Roma reivindicó como esencia de cristianismo. Si con nuestra modesta contribución no hemos convencido a los señores Flores de Micheo y Aguilera Camacho, y siguen en su enemiga feroz al rotarismo, puede que les sea más eficaz llevar el pleito al Jurado Mixto.

Fernando VAZQUEZ

(1) Carta-Encíclica de Pío XI sobre la Educación Cristiana de la Juventud.—a) Formar el verdadero cristiano.
(2) Versos de Oro de Pitágoras, II.

Un anciano intenta suicidarse

Antonio Cano Grande, de 76 años de edad, domiciliado en la calle de la Concepción número 16, piso tercero, hallándose en su domicilio intentó poner fin a su vida en las primeras horas de la noche anterior, infliriéndose una herida en el pecho.

Como de esta forma no vio consuelo su objeto, trató de arrojarse a la calle por un balcón, lo que evitó la intervención de algunas personas de su familia.

Antonio Cano fue trasladado a la Casa de Socorro, donde recibió asistencia facultativa, apreciándose una herida inciso-punzante, penetrante de tórax en el quinto espacio intercostal y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El pronóstico fué grave. Una vez curado de primera intención fué trasladado al Hospital de Agudos.

El juzgado de guardia practicó las oportunas diligencias. Téngase la creencia de que Antonio Cano Grande trató de cortar su existencia desesperado por el padecimiento de una enfermedad crónica.

La Feria de Ecija

Con motivo de la Feria de Ecija—del 20 al 23 de Mayo—la Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha organizado un servicio especial por trenes ordinarios con billete de ida y vuelta a precios reducidos.

Academia de Ciencias Médicas

Esta Corporación celebrará sesión ordinaria el día 18 del corriente, a las siete y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos (Plaza de la República, 2).
Tema: «Consideraciones sobre el cristalino», por don José María Mohr.

El documento que la Unión General de Trabajadores ha dirigido a sus afiliados

A todas las Secciones afectas a la Unión General de Trabajadores de España

«Estimados compañeros: La conducta que siguen en el Parlamento las minorías de oposición, obstruyendo por cuantos medios reglamentarios disponen todo proyecto de ley que presenta el Gobierno, además de crear una situación extremadamente difícil a la institución fundamental del régimen republicano democrático de nuestro país, perjudica en grado superlativo los intereses sociales y de orden económico de la clase obrera. Si las minorías de oposición no siguieran tan desacertada conducta, la obra legislativa de la República española estaría totalmente lograda en los presentes momentos y, por consiguiente, en buenas condiciones de aplicación la ley de Reforma Agraria.

Dictaminados hace ya bastante tiempo los proyectos de ley del control obrero y de arrendamientos de fincas rústicas por las Comisiones parlamentarias correspondientes, no pueden ser aprobadas por el Parlamento, no pueden ser ley, porque la obstrucción de las minorías lo impiden. Seguro el Gobierno que igual suerte les espera a otros proyectos de ley, no cree digno presentar el de rescate de bienes comunales, régimen de explotación de ferrocarriles y otros de igual importancia social y contenido económico. Ante semejante situación, la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España considera un deber informar directamente a todas sus organizaciones por la presente circular de cuanto queda indicado, y aconsejarles el envío de telegramas o telefonemas al presidente de las Cortes Constituyentes y al jefe del Gobierno, protestando contra la obstrucción y solicitando enérgicas

medidas de quien pueda y deba adoptarlas, que permitan al Parlamento la pronta realización de la obra legislativa que le está encomendada.

Las organizaciones todas de la Unión General de Trabajadores deben cumplir con rapidez estas indicaciones y además ponerse de acuerdo con las Agrupaciones socialistas, para celebrar actos públicos en tantas localidades como sea posible, razonando y justificando su actitud e intervención en el asunto político social que nos ocupa. Cordialmente y de la causa obrera.—El presidente, Julian Besteiro.—El secretario adjunto, Trifón Gómez.

Hay un sello que dice: Unión General de Trabajadores de España».

Suicidio en Villanueva de Córdoba

Bartolomé Blanco Díaz, de 50 años de edad, soltero, puso ayer fin a su vida.

Para llevar a cabo sus propósitos ató una cuerda en un árbol de la finca que poseía en el pago «Navalcarnero».

El juzgado se personó en el lugar del suceso, practicando las oportunas diligencias y ordenando el traslado del cadáver al departamento anatómico para que se proceda a la práctica de autopsia.

Acaba de salir

Prontuario de Justicia Municipal, a 2'50 ptas.

◆ **Librería LUQUE**
GONDOMAR, 17.

Teatro Duque de Rivas

Para el próximo día 24 está anunciada la reaparición de la gran Compañía Lírica del maestro Manuel Torroba.

He aquí el personal de la Compañía:

Actrices.—Carmen Arenas, Soledad Escribá, Ramona Galindo, Mátilde Gómez, Juana Greco, Carolina Hernández, Vicenta Herrero, Flora Pereira, Carmen Pérez Carpio, María Terplanas. Encarnación Ramos, María Luisa Robledo y Mercedes Salgado.

Actores.—Faustino Arregui, Alejandro Bravo, Plácido Domingo, Manuel Hernández, José Luis Lloret, Eduardo Marcén, José Palomo, Constantino Pardo y Miguel Pros.

Trae un extenso y variado repertorio, figurando en el mismo el estreno exclusivo de esta Compañía titulado: «Xuanón».

La noche de su presentación pondrá en escena «Luisa Fernanda», insuperable creación de esta Compañía.

El campo de aviación de Córdoba

Han cumplimentado a las autoridades el jefe de la base aérea de Tablada, comandante señor Barrón, acompañado de un capitán aviador y el ingeniero municipal señor Azofra.

Dichos aviadores también se entrevistaron con la Comisión municipal de Fiestas y Festejos.

El objeto de su estancia en Córdoba es tratar de la fijación de fecha y detalles para la inauguración oficial del campo de aviación.

Se han ocupado también de ultimar detalles referentes a la fiesta de aviación que tendrá lugar durante la próxima feria y de la posibilidad de que venga mayor número de aparatos de los señalados hasta ahora para tomar parte en dicha fiesta.

Además de los aparatos civiles ya inscritos para dicha fiesta, también volarán sobre nuestra ciudad cuarenta aparatos militares.

Vilanillos

El dogma político de don Eloy Vaquero es el siguiente:

Meterse con don Antonio Jaén.
Meterse con el Dr. Ruiz Maya.
Meterse con el Gobernador civil.

Una columnita diaria de Dick Turpin para cada uno... ¡y vivan los treinta años de republicanismo radical!

Nada, está visto: Para que tengan éxito una compañía dramática o una reunión rotaria lo mejor es la previa ex comunión de «El Defensor de Córdoba».

Las solteronas catequistas están organizando una nueva sección. Se llamará la de las Margaritas. Representarán una serie de danzas clásicas para recaudar fondos contra Azaña.

Una gitana le ha dicho la buena ventura a don Eloy. ¿Sabéis ustedes lo que le ha predicado? Que acabará siendo portero de la casa Banca Pedro López e Hijos.

Triste destino de Pérez Madrilar, diputado revolucionario. Hablar mal de las Casas del Pueblo y coincidir con «A B C».

Es gracioso caso de los obstruccionistas:
—¡Que se vaya el señor Besteiro!

(El señor Besteiro dimite).
—Reciba usted nuestras excusas, quédese señor Besteiro.

(El señor Besteiro, sonriente, vuelve a su sitio).

A don Antonio Navajas, el agudo labrador, le preguntó un amigo en el local de la Federación de Agricultores que aquél preside:

—¿Ha leído usted «La Voz? Le dice que tiene usted varias camisas.

—En efecto—contestó don Antonio—, tengo varias... y el señor Vaquero me quería regalar una sucia.

Detalles del discurso de Von Papan

MONSTER DE WESTFALIA, 17.—En esta ciudad ha tenido lugar una gran asamblea del casco de acero, a la que han concurrido numerosas personalidades políticas del nuevo régimen.

Destaca principalmente de esta asamblea el gran discurso que ha pronunciado el ex canciller von Papan, discurso que está siendo comentado en toda Alemania.

La nación alemana—ha dicho von Papan—ha abolido de su vocabulario la idea de pacifismo, y va a tratar de hacerlo comprender al mundo.

Hoy miércoles, por otra parte, el Reichstag, los representantes del pueblo alemán, se reunirán para que el mundo entero sepa lo que el Gobierno alemán y el pueblo alemán piensan de la situación actual.

El mundo entero se halla en estos momentos impaciente para conocer el resultado de esta reunión de nuestro Reichstag.

El ministro de la Guerra de una potencia extranjera ha hablado estos días de sanciones. Este ministro no se da cuenta de la hipocresía que consiste incitar a la Sociedad de Naciones a acordar sanciones contra un pueblo que no hace nada más que sostener una lucha moral contra los tratados inmorales.

Ante esta situación, nosotros continuaremos reclamando nuestro derecho a la seguridad a que tenemos derecho no solamente nosotros, sino todas las naciones. Es decir, reclamaremos incansablemente el desarme de los demás conforme al tratado de Versalles y nada más.

Los Pueblos

Villaviciosa

La obra de un partido.
Traída de aguas

Los gestores republicanos, conscientes de los deberes que se impusieron a sí mismos al recibir el mandato popular y dispuestos siempre a cumplir su programa—un programa tan amplio y completo que, sin temor a que se nos tache de visionarios, comprende la transformación radical de Villaviciosa hasta hacer de ella un pueblo moderno—no podían descuidar un factor tan importante para el bienestar de una población cual es el de dotarla del agua potable necesaria y suficiente.

Hasta ahora el vecindario de Villaviciosa ha carecido de agua con condiciones de higiene y de potabilidad dentro del casco de población y ha estado constantemente expuesto a los peligros que llevaba consigo el consumo de las aguas procedentes de los manantiales exteriores, receptáculos de filtraciones e inmundicias de todo género.

La provisión mínima de agua durante los meses de verano constituía un problema difícil aún para los ricos, que habían de acarrearla con caballerías, mucho más para los pobres que, careciendo de lo más preciso, habían de comprarla. Esto último se evitó por el Ayuntamiento republicano, que se apresuró a adquirir agua para ellos.

Con tales antecedentes se comprenderá que el problema era inaplazable y así lo entendió el Ayuntamiento, que desde el primer momento se aplicó a buscarle adecuada solución, lográndolo al cabo de dos años de incansables gestiones. Ello demuestra los obstáculos de toda clase que se oponen a toda actuación eficaz.

En apoyo de este aserto enumeraremos sencillamente esos obstáculos.

Prolifas negociaciones hasta allanar la resistencia de los dueños de los veranos a enajenarlos; innumerables gestiones hasta conseguir la venida de técnicos para el aforo y valoración de los manantiales y terrenos adyacentes, así como para el estudio del proyecto; intento frustrado de efectuar las obras por administración, con el doble objeto de hacer frente a la crisis de trabajo existente a la sazón y apresurar la ejecución del proyecto, trámites de subasta y adjudicación de la obra. Tal ha sido someramente expuesto el proceso del asunto que nos ocupa, en el que, como en todos los demás, nos ha sido necesario conciliar cosas tan dispares y contradictorias como la energía que todo lo arrolla y la paciencia que todo lo soporta.

Al publicar estas líneas, próximas la terminación e inauguración de las obras, olvidamos los trabajos y sinsabores que el llevarlas a feliz término nos ha costado, para acordarnos únicamente del bien que ellas han de reportar a Villaviciosa y para agradecer, una vez más, las ayudas que se nos han prestado.

Han sido nuestros principales colaboradores en esta obra el ex presidente de la Diputación, nuestro dilecto amigo don José Guerra, que, sobre otorgarnos gratuitamente su concurso técnico, nos concedió una modesta subvención del Organismo Provincial; el joven y culto ingeniero don Joaquín Azofra, autor del acertado proyecto y el contratista don Eugenio Sánchez, de Puéblonuevo del Terrible, que, a pesar del poco o ningún margen del presupuesto de obras, ha cumplido todos sus compromisos con un celo y un desinterés que mucho le honran.—Antonio Fernández, Presidente del Comité R. R. S.

Lea usted EL SUR

LA CONCHA - Club Femenino

Cabaret, Café y Restaurant
Todos los días ¡éxito formidable!
de la bellísima y escultural bailarina moderna,
MARUJITA
Gran atracción de Pista Restaurant a todas horas, a precios corrientes
Coktail de hoy: «Ana María».—Manolo.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

FUNCIÓNES PARA HOY MIERCOLES 17 DE MAYO DE 1933
CINE SONORO.—A las siete de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de este programa. RELAMPAGO DEPORTIVO, interesantes escenas de deportes. BOBO NAUFRAGO, dibujos sonoros. JUEGOS DE PILLOS, interesantísima producción sonora «Fox», interpretada por Charlotte Greenwood, bellísima actriz y Thomas Meighan, notable actor. La acción a bordo de un lujoso trasatlántico.—Butaca, 1 peseta. Anfiteatro, 0'50. Paraiso, 0'25.—Mañana. Estreno Warner Bros First National: DIPLOMACIA FEMENINA, por Kay Francis y Manners. Sábado. Estreno «Fox» en español: EL BESO REDENTOR, por el gran actor Charles Farnell y la bella actriz Joan Bennett. Temporada de Feria de Mayo. Compañía de Comedias Cómicas del gracioso primer actor y director CASISIMIRO ORTAS. Debut: miércoles 24 de Mayo a las cinco y media de la noche. Estreno de gran éxito cómico.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

FUNCIÓNES PARA HOY MIERCOLES 17 DE MAYO DE 1933
A las siete de la tarde y diez y media de la noche.—Formidable programa sonoro. NOTICARIO FOX, hablado en español. Estreno de la grandiosa superproducción sonora de largo metraje y sin igual interés, titulada TERNURA, de la que son principales intérpretes Jean Toulout y Marcelle Jefferson.—Butaca, 1'00 peseta. Grada, 0'25.—Mañana jueves otro colosal programa sonoro de estreno.—Temporada de Feria de Mayo. Gran Compañía Lírica del maestro MORENO-TORROBA. Colosal cuarteto de cantantes, compuesto por las típias MARIA TERESA PLANAS, MARIA LUISA ROBLEDO y los cantantes FAUSTINO ARREGUI y JOSE LUIS LLORET. Debut el miércoles 24, a las diez y media de la noche, con LUISA FERNANDA.

CINE ALKAZAR.

FUNCIÓNES PARA HOY MIERCOLES 17 DE MAYO DE 1933
Temporada Popular de Cine Sonoro.—Desde las siete de la tarde en adelante. ¡Grandioso estreno de Artistas Asociados! Grandioso acontecimiento. 1.º Los dibujos sonoros Cineaes, EL RODEO.—2.º Grandioso y colosal éxito de la gran producción Samuel Gollwyn, basada en la célebre y popular novela de Homung, distribuida por A. A., RAFLES, por el célebre Ronald Colman y Ray Francis. Hoy últimas proyecciones de esta película.—Precio especial sólo para esta colosal película: Butaca 1'00. Niños, 0'50.—Mañana jueves la gran producción EL DOCTOR FRANKSTEIN, hablada en español, por el misterioso Boris Karloff.

CINE GONGORA.-Jesús María, B.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

FUNCIÓNES PARA HOY MIERCOLES 17 DE MAYO DE 1933
Dos grandes sesiones de cine.—A las siete de la tarde y diez y media de la noche.—1.º El gracioso dibujo sonoro Cinnamon MELODIAS TRAIODRAS.—2.º La interesante película de documental Ortiz, VARIEDADES ZOOLOGICAS.—3.º La maravillosa producción «Stella»: LA BAILARINA DE SANSSOUICI, deliciosa opereta, música de Marc Roland. Dirección de Fedésrico Zelnik. Interpretación magistral de Lie Dagover, Otto Gebuhr y Hans-Stuwe. Jueves: Estreno del formidable drama de la «Ufa», TUMULTOS.

Cabra

Asuntos locales

Hemos tenido el gusto de saludar a los señores Inspector provincial de Sanidad, arquitecto señor Santa María y secretario señor Barneto, que han aprobado el presupuesto de las obras de adaptación del edificio que debe ocupar el Centro Secundario de Higiene Rural concedido a esta población, adjudicándolas, mediante concurso, al competente maestro don Rafael Luque.

Gran contento ha producido en el vecindario esta visita, que confirma la actividad que el señor Benzo, secundado con todo entusiasmo por el Ayuntamiento y muy principalmente por el señor Valladares, que desempeña la Alcaldía, y los concejales señores Rojas, Leña y Moreno, vienen desplegando para que en breve plazo pueda inaugurarse aquel organismo y ello nos mueve a hacer pública la más profunda gratitud a cuantas personas se han interesado por esta importantísima mejora, que va a ser posible merced a las acertadas disposiciones de la República y a la perseverancia de nuestras autoridades locales, al tiempo que les alentamos para que continúen esa benéfica obra en torno de otros asuntos que requieren el máximo interés, como grupos escolares, pavimentación de varias de las calles principales, etc., etc.—Antonio Moreno.

Ferretería EL TIMBRE

Especialidad en baterías de cocina y herramientas para oficios.
Claudio Marcelo, 14.—Teléfono 2224
CORDOBA

Tribunales

Juicios para mañana
En la Sala primera de esta Audiencia serán vistas mañana las siguientes causas instruidas en los juzgados de Córdoba y Baena:

Por hurto, contra Baldomero Alfredo Jeremías.
El procesado será defendido por el abogado señor Espina, ostentando la representación el procurador señor Guerrero.
Por hurto (Buena) contra Antonio Cafete Trapero.
La defensa y representación estarán a cargo, del abogado señor Areales y el procurador señor Guerrero García del Busto.
También en la Sala segunda se verá una causa seguida en el Juzgado de Aguilar de la Frontera contra Cristóbal Luque Luna y otros, por atentado.
Defenderá a los procesados el abogado señor Colinet, representándolos el procurador señor Delgado.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.
El trigo se cotiza a 45.
Trigo blanco, a 46.
La cebada, a 22.
La avena, a 23.
Habones, a 35.
Maíz, a 32.
El aceite se ofrece a 63 reales, con mucha firmeza.
Las habas chicas, a 37 y las maza-ganas a 36.
Hay una desanimación muy grande.

Juan García Morales

Presbítero
PUBLICA
¡Hipócritas!
¡Farsantes!
¡Fariseos!
visión de la España derechista, con prólogo de
Basilio Álvarez
DE VENTA
la próxima semana en todas librerías de España.

Congreso aplazado

Vida obrera

A las Organizaciones de obreros agrícolas de Andalucía y Extremadura.

Camarada: Debido a lo avanzada de la recolección y a los últimos acontecimientos surgidos en toda España, con motivo de los cuales han sido encarcelados multitud de obreros agrícolas y existe una enconada persecución contra los trabajadores revolucionarios, la Comisión Organizadora del Congreso Interregional de obreros agrícolas de Andalucía y Extremadura, que había de celebrarse el día 21 del presente mes, ha creído de necesidad aplazar la celebración de dicho Congreso para que sea celebrado en el próximo mes de Agosto.

Como quiera que la necesidad de unificación de las masas agrícolas de Andalucía, como las de toda España, continúa estando entre las tareas más inmediatas que hay que llevar a cabo con toda rapidez, esta Comisión Organizadora continuará al frente de dichos trabajos, pudiendo mantener el contacto establecido con las organizaciones y recibiendo las adhesiones que en todo momento deben continuar realizándose.

La correspondencia puede seguir enviándose a la misma dirección: Juan Rubio Fernández Segura, 14.

Sevilla 15 de Mayo de 1933.—La Comisión organizadora.

CONFERENCIAS

La Sociedad Federativa Provincial de Profesiones Varias «La Fraternidad» pone en conocimiento de sus afiliados y del público en general que esta Sociedad ha organizado un ciclo de conferencias de cultura social, en las que tomarán parte valiosos elementos de la política y de la ciencia.

La primera de estas conferencias se celebrará el próximo sábado, día 20, a las siete de la tarde, en su local social calle Don Alonso de Aguilar, número 4, y a ella han sido invitados varios oradores científicos que no dudamos asistirán.

El presidente, Manuel Luna Luque, presentará a los oradores y versará sobre el tema «Sociedad y hombres».—El Secretario.

Los organizadores de la Sociedad infantil obrera republicana de excursiónismo y cultura denominada «Precursores de la República» «Salud y Cultura», pone en conocimiento del público en general y de los organizadores y aspirantes a ingreso que el viernes, día 19 del corriente, a las siete de la tarde, en el local de la Sociedad «La Fraternidad», se celebrará una conferencia en la que harán uso de la palabra varios oradores, haciendo la presentación de los mismos el Director provisional Manuel Luna Luque, que explicará detalladamente el objeto de la Sociedad infantil y beneficios que ha de reportar la misma.—El Presidente organizador.

Espectáculos

Gran Teatro
«Jugos de pillos» es una comedia elegante. Trasatlántico, amor travieso. Dos actores distraen al público con los episodios de una pasión jocunda.

Duque de Rivas
Hoy estreno de «Ternura», una película sentimental por Jean Toulout y Marcelle Jefferson.

Cine Alkazar
«Rafles» es una realización admirable del inteligente Ronal Colman, el de «Beau Geste». Con eso se dice todo.

Cine Góngora
«La bailarina de Sans Soucci». Siglo XVIII. Pavanos y minuets. Juan Sebastián Basch, el inmenso. Mozart, el elegante. Lily Dagover señorea su belleza, ya otoño florido. La fotografía suntuosa.

Dr. Ansorena
Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán núm. 17.
Sanatorio «Ansorena»

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Anoche fué asistido en la Casa de Socorro Cruz Usatorre, de veintisiete años, de una herida contusa en la nariz y erosiones en diferentes partes del cuerpo, que según manifestó le fueron causadas las lesiones por un novillo en la fiesta celebrada por la tarde en Córdoba la V. J.

—El anciano Antonio Osuna Luque de 66 años, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida incisa en el muslo izquierdo que casualmente se produjo con una navaja.

—Ha sido detenido en la calle Sevilla Manuel Casares Gómez por insolentarse con un guarita urbano y tratar de agredirle con una navaja.

—Antonio García Pérez ha denunciado a Angeles Ortiz Barrios porque constantemente le amenaza diciendo que va a cortarle la cara si no reanuda la relaciones que con ella tuvo.

—Ha sido detenido Rafael Fernández Hernández (a) El Coj, por ser el que enseña y dirige a varios niños para que sustraigan lo que puedan de los bolsillos de los transeuntes.

ROMERO PINTOR

Decoración de interiores. Reboco de fachadas. Empapelado de habitaciones. Especialidad en rótulos en cristal.

CESPEDES, 14 dup.
Teléfono 2155. CORDOBA

Una protesta

La huelga del pantano de la Breña

Una comisión de obreros del pantano de la Breña nos visita para protestar de que por el capataz de una sección se le quisiera obligar a cuatro obreros a transportar una piedra voluminosa y que era superior a sus fuerzas. Al hacerlo presente así al referido capataz, los despidió y los trató de una forma violenta.

El delegado obrero intervino en el asunto y desaprobó la conducta del capataz para con sus compañeros y también fué amenazado con el despedido.

Después fué el presidente del Sindicato a protestar de estos procedimientos y le manifestaron que allí no se le reconocía autoridad de ninguna clase y por lo tanto no podía intervenir, añadiendo el ingeniero representante de los contratistas, don Francisco Usano, que el que quisiera jugarse la vida con él que lo dijera, pues estaba dispuesto a hacerlo con cualquiera.

Hoy cuando fué al trabajo el turno de las diez de la mañana les prohibió que lo hicieran el ingeniero, por lo que los demás obreros, y como solidaridad a sus compañeros, declararon la huelga de brazos caídos.

Nuestros visitantes protestan de la detención del presidente de Sindicato, Erundino Gómez y del vicesecretario Manuel López.

También protestan de que los capataces de los trabajos estén constantemente amenazando a los obreros con sus pistolas, las que llevan en todo momento en la cintura.

Enrique Villegas OCULista

Consulta diaria de 1 a 5 de la tarde
SAN FELIPE, 9. Tlf. 1337. CORDOBA

VENTA "LA PRIMERA"



Gobierno civil

Hablando con el gobernador
Hoy nos ha comunicado el señor González López que el Juzgado militar de la C. N. T. que existe en la calle Jesús María, dependiendo, por lo tanto, la apertura del mismo de esta autoridad, quedando inhibida la autoridad gubernativa.

Delegados a los pueblos
Para arreglar los conflictos sociales han salido los delegados gubernativos señores Vallejo y Landrole, el primero, para Torrecampo, y el segundo, para El Carpio, donde hay un agudo paro obrero y parece ser que por los patronos no se observanciertos acuerdos firmados.

Huelga de brazos caídos
En el pantano La Breña se han declarado hoy en huelga de brazos caídos unos quinientos obreros, por interesar éstos la intervención del Sindicato en los trabajos que se ejecutaban. Parece ser que para mañana quedará terminado el conflicto.

Detenidos en libertad
Por orden del señor Gobernador hoy han sido puestos en libertad los catorce detenidos que habían sido trasladados de la Cárcel de Córdoba a la de Montilla y que habían sido encarcelados con motivo de la huelga que días pasados planteó la C. N. T. en Fernán-Núñez y Espejo.

Detenidos
En Fernán-Núñez han sido detenidos por la policía gubernativa siete individuos que estaban reclamados por haber ejercido coacciones durante la huelga de la C. N. T.

Circular
Por el Gobierno civil se cursará una circular orden a los alcaldes de la provincia para que prohiban la venta y cuiden de los objetos pertenecientes al Tesoro Artístico Nacional, interin se promulga la ley de protección de dicho Tesoro.

Rumbas cubanas

Rejoneo en automóvil, Cantajondo, Toreo bufo y músicos eminentes, verá en el espectáculo internacional Siglo XX, titulado

LOS ASES

El sábado 27 en la Plaza de Toros de Córdoba.

Cine Góngora

Salón de The. Unico en Córdoba
Si quiere ver la función y tomar café con pastas, cerveza, vinos y licores, vaya al Cine Góngora.
PRECIOS CORRIENTES
Gran confort

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO
Clínica-Laboratorio
Rayos X
DIEGO LEON, 6. Tlf. 2522
CORDOBA

Anuncie en EL SUR

SALÓN DE MODA.-Teléfono 2855

DE
Chicote y Ligero
Para buena Orquesta en La Primera
Para buen cocinero en La Primera
Para comer económico en La Primera
Para buen agrado en La Primera
Y para pasar un rato agradable en La Primera

Informaciones Telefónicas

Se conocen detalles del tiroteo entre la Guardia civil y cinco pistoleros, en el que resultaron tres muertos.-La sesión de Cortes de esta tarde. El Gobierno aplicará la "guillotina," al proyecto de Congregaciones en la última parte de la sesión.-Se declara en Algeciras la huelga general

Madrid

Los pistoleros y la Guardia civil

Nuevos detalles del encuentro en el que resultaron muertos un guardia civil y dos pistoleros. Se comprueba que estos participaron en los más escandalosos atracos

MADRID, 4 t.—En el pueblo de Mandollona, perteneciente al partido judicial de Sigüenza, una pareja de la Guardia civil encontró un automóvil parado por haberle reventado las cámaras. Los guardias se acercaron para pedir la documentación a los cinco individuos que iban en el «auto», los cuales les infundieron sospechas. Los del auto invitaron a beber a los guardias y éstos rehusaron, colocándose a distancia y como medida de precaución decidieron cargar el mauser en el preciso momento que los sospechosos, con una rapidez extraordinaria, dispararon sus pistolas sobre los guardias, uno de los cuales cayó muerto, resultando el otro herido. Este, no obstante, disparó su fusil, hiriendo a su vez a uno de los maleantes. Cuando se desarrollaba el tiroteo pasó por aquel lugar una camioneta cargada de muebles, cuyo conductor se detuvo. Los pistoleros saltaron al coche y haciendo huir al chófer desaparecieron.

El chófer se dirigió al puesto de Matilla, dando cuenta de lo ocurrido, e inmediatamente, en unión de las fuerzas de otros puestos cercanos, se organizó una batida. Al llegar a Millana fué encontrada la camioneta, entablándose nuevo tiroteo por parte de los guardias, que fué contestado por los maleantes. De este tiroteo resultaron muertos dos de los maleantes y otro guardia civil herido. Nuevamente se dieron a la fuga los maleantes, dejando abandonados los cadáveres de sus compañeros y marchando con dirección a Zaragoza con objeto de ganar la frontera. El juzgado se trasladó al lugar del suceso para practicar las oportunas diligencias. Por si pudiera tener complicidad en el suceso ha sido detenido un conocido pistolero llamado Manuel González Marín. El guardia civil muerto se llama Sánchez Real.

CINE GONGORA

TUMULTOS



Charles Boyer
Florelle

JUEVES

Estreno
sensacional

Se conocen más detalles de esta colisión y se averigua quiénes eran los atracadores

Los pistoleros muertos por la Guardia civil se llaman Ignacio Casado y Pablo González Hernández, fugados hace algún tiempo de la cárcel de Colmenar Viejo, en donde sostuvieron una lucha feroz con los vigilantes. La Policía tiene numerosos detalles de este asunto. Practicó esta madrugada un registro en una casa de las Ventas. A pesar de que los detenidos no aclaran nada la Policía tiene una pista segura sobre la fuga de los pistoleros. Se sabe que en el pueblo de Millana el pistolero Pablo González se encargó de conducir la camioneta. Ignacio Casado hizo frente a la Guardia civil con gran denuedo hasta que le alcanzaron los proyectiles. Registradas sus ropas le fueron encontradas 125 pesetas en billetes y 10 en metálico. El detenido Manuel González ingresó en la cárcel de Guadalajara. Los dos pistoleros muertos tomaron parte en los famosos atracos a la familia del ex conde de Ruidoms y en la calle de Santa Clara.

Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 4 t.—El Presidente de la República recibió en audiencia a los jinetes españoles que han participado en los concursos hípicos internacionales celebrados en Niza y Roma. También a una comisión de la Constructora Naval.

Manifestaciones del señor Lerroux

MADRID, 5 t.—Al llegar el señor Lerroux al Congreso fué interrogado por los periodistas que le manifestaron estaría satisfecho del resultado de la sesión de ayer. El señor Lerroux contestó afirmativamente y dijo que en ella habían frustrado una intriga que intentaban los socialistas. —Pues en la calle—dijo un periodista—no ha sentado bien la actitud de los obstruccionistas. Lerroux contestó que ya sabía que sentaría mal. Ellos no pretendían ir contra el presidente de la Cámara y mucho menos tratándose de un socialista de tanta altura. Habrán visto—continuó diciendo—que no hemos recogido el cable que se nos tendió y que sigue la obstrucción. Los periódicos me censuran, pero eso no son más que gestos desesperados del que está en la agonía. Como un periodista le dijera que «El Socialista» le censuraba su asistencia a los toros, el señor Lerroux

HIJO DE MIGUEL GOMEZ
RESTAURANT—Teléfono 2508
Plato para el día 18.—Granadina de ternera con habichuelas verdes.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y diez de la tarde, presidiendo Besteiro. En escaños y tribunas, gran desanimación. El banco azul, vacío. Se aplaza la aprobación del acta.

Orden del día

Continúa la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas. El señor Guallart defiende una enmienda del señor García Gallego y al alabar las enseñanzas religiosas los

diputados de la mayoría le increpan. En votación nominal queda rechazada la enmienda de Guallart por 142 votos contra 20. El señor Guallart defiende otra enmienda del señor García Gallego. El señor Besteiro abandona la presidencia, ocupándola el señor Lara. Se pone a votación la enmienda anterior y es rechazada por 155 votos contra 21. El señor Guallart defiende otra enmienda del señor Molina y también es rechazada por gran mayoría. (Continúa la sesión).

Provincias

Un hombre muerto

BARCELONA, 4 t.—En una taberna de la calle de San Beltrán se suscitó una reyerta entre dos individuos. Fernando Agret, en vista del mal cariz que tomaba la pelea, intervino, pero uno de los que cuestionaban tomó esa intervención, asestándole tres puñaladas, que le produjeron la muerte inmediata, dándose a la fuga el agresor sin que haya sido detenido. El juzgado se personó en el lugar del suceso y dispuso que el cadáver fuese conducido al depósito.

Los huelguistas penetran en un cortijo, matando a un operario

JEREZ, 6'30 t.—Esta mañana un grupo de huelguistas penetró en un cortijo del término, disparando sobre los operarios cuando dormían. Las balas alcanzaron al joven de quince años Bartolomé Rodríguez Villanueva, matándolo. La Guardia civil detuvo a los agresores.

Huelga general en Algeciras

ALGECIRAS, 6'30 t.—Se han declarado en huelga los obreros del campo. Los campesinos celebraron una reunión, acordando invitar a sumarse a la huelga a los demás gremios. Las autoridades han dispuesto una reunión que solucione el conflicto que tiene caracteres gravísimos por la tensión de ánimo de los trabajadores.

Fallecimiento de un herido

BARCELONA, 6'30 t.—En el Hospital de San Pablo ha fallecido el obrero José Márquez Martí, que en ocasión de la última huelga conducía un carro, siendo agredido por varios desconocidos. Márquez resultó gravísimo y su compañero muerto.

La huelga de la construcción

BARCELONA, 6'30 t.—Continúa en el mismo estado la huelga que sostienen los obreros del ramo de la construcción.

Detención de albañiles

BARCELONA, 6'30 t.—La Policía ha detenido a dos albañiles a los que se cree autores de la colocación de petardos en unas obras de la calle de Bélgica.

Sandalio Vidal
es el que vende la mejor carne de burreo a 3'60 kilo en el conocido puesto de la Plaza de Abastos.

Detención de un anarquista

BARCELONA, 6'30 t.—En Hospital de la Guardia civil detuvo a un significado afiliado a la F. A. I., ignorándose los motivos.

Se clausura la Escuela de Comercio

BILBAO, 6'39 t.—Esta mañana un grupo de estudiantes de Comercio pretendió entrar en clase, impidiéndolo los restantes. Con este motivo se agredieron a pedradas, rompiendo algunos enseres. Se reunió el claustro, acordando clausurar la escuela.

Extranjero

Los autores del rapto del hijo de Lindberg

WASHINGTON, 17.—Durante la vista de un proceso por estafa, el procesado Gastón Mehos, ha dado el nombre de los dos bandidos que robaron el hijo de Lindberg, y ha afirmado que uno de ellos, llamado Henderson, le enseñó el niño el día 22 de marzo en Carolina del Sur.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Franco cambio máximo	46'30
Libras cambio máximo	39'65
Dólares máximo	10'23
Interior 4 por 100	66'40
Exterior 4 por 100	79'75
Amortizable 5 por 100 1920	90'00
Idem 5 por 100 1917	85'25
Idem 6 por 100	00'00
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	82'00
Idem 5 por 100	86'00
Acciones del Banco de España	527'00
Idem de Tabacos	194'25
Idem ordinarias	37'50
Idem F. C. Norte de España	183'00
Idem de M. Z. y A.	153'00
Idem del Río de Plata	00'00
Banco Hispano-Americano	000'00

AVISO

Las corridas de Feria
Se advierte al público que a partir del día 19 quedará abierta la taquilla del Gran Teatro (sitio de costumbre), para que se puedan adquirir localidades para los festejos taurinos organizados con motivo de la próxima Feria de la Salud. Los abonados de años anteriores podrán recoger sus localidades en dicha taquilla.
La Empresa

El señor Azaña confirma que esta tarde se aplicará la «guillotina» al proyecto de Congregaciones

MADRID, 4 t.—Esta mañana han llegado a Madrid en automóviles y aviones los diputados que integran la minoría catalana. El señor Azaña recibió a los periodistas, confirmandoles su propósito de aplicar en la sesión de esta tarde

la «guillotina» al proyecto de Congregaciones religiosas.

Es seguro que el Gobierno, al aplicar el «quorum», obtendrá la mayoría absoluta con sobrado número de votos.

Los radicales socialistas se reúnen

MADRID, 4 t.—Esta mañana se ha reunido en el Congreso la minoría radical socialista presidida por el señor Baeza Medina. A la salida manifestaron que habían tratado cuestiones de índole interior de la minoría.

El despacho del Jefe del Gobierno

MADRID, 4 t.—El señor Azaña manifestó a los periodistas que no tenía noticias que comunicar. Recibió a los militares que han asistido a los concursos hípico en Italia y a una comisión de clases de Caballería, que le dieron las gracias por los beneficios concedidos.

Los mejores músicos del mundo

Los mejores toreros bufos y los artistas más variados y célebres los verá usted el Tercer día de Feria en la Plaza de Toros de Córdoba. Como los ASES de LAPISERA no verá otra cosa igual.

El despacho del ministro de Estado

MADRID, 4 t.—El señor Zulueta recibió a los embajadores de Inglaterra y Méjico y al ministro plenipotenciario de Turquía.

Una nota del Ministerio de Estado

MADRID, 4 t.—En el Ministerio de Estado han facilitado una nota informando de que a partir del 26 de Junio al 10 de Julio se celebrará en Estocolmo la conferencia mundial de cuestiones de energía e eléctrica aplicada a las industrias de transportes combinados. En el programa de la conferencia figuran las visitas a las fábricas de laminado de acero, astilleros, centrales hidroeléctricas y nuevo rompedores eléctrico propiedad del Estado.

Los agrarios vasconavarros

MADRID, 4 t.—Se reunieron los agrarios y vasconavarros bajo la presidencia del señor Martínez de Velasco. Redactaron nuevas enmiendas al proyecto de Congregaciones religiosas.

El ministro de Obras Públicas pronuncia en Oviedo un formidable alegato contra la obstrucción

(A continuación publicamos los párrafos más salientes del maravilloso discurso del ministro socialista señor Prieto).

El señor Alvarez, causante de que el régimen monárquico pudiera prolongar su vida hasta el año 1931

Si hay algún responsable destacado de que la monarquía en España, síntesis y compendio de todas las corrupciones políticas, haya podido vivir hasta el año 1931, ese responsable es don Melquiades Alvarez. (Gran ovación.)

A nadie, absolutamente a nadie, puede caber el derecho de proceder, como se procede en estos momentos, contra la República española. Pero es todavía menos admisible que conducta tan esencialmente reprochable quiera justificarse—vana pretensión—a cuenta de haber sido solicitado cooperador en todo instante de la República española. El señor Alvarez anda aún esgrimiendo aquel su viejo manoseado y desacreditado tópico de la accidentalidad de las formas de gobierno.

Pero cuando la monarquía se ha derrumbado, cuando el régimen monárquico se ha hundido, los hombres que cual don Melquiades Alvarez se habían colocado en tal posición de flexibilidad ante la monarquía, ¿con qué argumentos, con qué base, con qué solidez en la estructura de la tesis pueden sostener todavía ahora la teoría de la accidentalidad de las formas de gobierno? ¿Qué devoción republicana es ésta que parece estar añorando la monarquía?

En aquella presentación de títulos de cooperadores de la República, exhibidos con desgracia por el señor Alvarez desde este mismo proscenio, llegó a recordar que hasta los últimos instantes fué un consejero leal de don Alfonso XIII y que rindiéndose don Alfonso XIII en las para él trágicas horas anteriores a su expatriación a la videncia de aquellos consejos que el señor Alvarez se fingía en haberle dado de modo constante don Alfonso le dijo en tono plañidero: «Me he equivocado, señor Alvarez».

Faltó allí un complemento. Cuando el rey dijo «Me he equivocado, señor Alvarez», el señor Alvarez debió decir: «Y yo también, majestad, porque en las ilusiones de mi inconsciencia política creí que la monarquía, encarnada en vuestra persona, el compendio de degeneraciones físicas y morales, en que las lacras del cuerpo parecen tener su espejo interior en las oscuridades de un alma tenebrosa, yo también me equivoqué, señor, al no saber que esto estaba podrido desde la raíz a la copa, y que la única manera de ser español consciente y democrata honrado era ser republicano como fui en mi juventud, antes de traicionar las ideas

con las cuales nació a la vida pública». (Enorme ovación.)

El señor Alvarez, patrocinador de la obstrucción parlamentaria

¿Cómo justificar esa actitud? ¿No querían Parlamento? ¿No luchaban por él? ¿No lo ansiaban? Ya lo tienen, conforme lo quiso la voluntad del pueblo. ¿O es que apetecían un Parlamento a su imagen y semejanza, fraguado por el caciquismo con el amparo de los Gobiernos que siempre tuvo el señor Alvarez? Esa es la reflexión mía en estos instantes, porque sobre estas mismas tablas la figura grandilocuente del señor Alvarez, hace ya cerca de un año, cuando quiso motejar a las Cortes del pueblo, las primeras de plena honradez en su origen, el señor Alvarez, que de cuando en vez cultiva la ironía, se entregó a la bafa de los modestos miembros de las Cortes Constituyentes, creyendo adscrito enteramente su ideal a las dietas de diputado, y aquí, con aquel su tono de ironía frustrada, hablaba de los intereses, recalándolo, de los intereses de los diputados, quienes serían incapaces de abdicar, de prescindir de la dieta, con la cual los diputados provincianos pueden atender en la provincia que les dió su mandato al sostenimiento de su familia y cubrir sus necesidades en Madrid mientras se entregan por entero al servicio de la República.

La bafa, el escarnio, la difamación, las armas que se han esgrimido en estos dos años de República para herirnos a mansalva tampoco fueron abandonados por el señor Alvarez, que con fruición las ha manejado.

Pues yo digo desde aquí, a través de estas ondas invisibles que sacan mi voz de este recinto para expandirla por los lugares cercanos y transmitirla a España entera, que esos diputados de las dietas, esos diputados menestrales, proletarios, son incapaces en su inmaculada honradez de solemnizar jurídicamente, redactando la correspondiente escritura, un acto de latrocinio tan grande como el que representa el negocio de la Telefonía en España. (Clamorosa ovación.)

El señor Alvarez, iniciador de la obstrucción parlamentaria, jamás lasugirió en unas Cortes monárquicas

Y es ésta: contra el régimen republicano se ha unido una gran suma de fuerzas heterogéneas republicanas y antirepublicanas. Fué el autor de la idea, según propia y jactanciosa confesión, el señor Alvarez. El señor Alvarez no ha nacido ciertamente ayer a la vida pública. Su historial político es bastante largo, y salvo algún pequeño intervalo en que quizá una relativa sinceridad electoral o presiones superiores a las suyas le dejaron sin representación parlamentaria por el

distrito de Castropol, el señor Alvarez ha tenido asiento constantemente en las Cortes de la monarquía. Fué como republicano a las Cortes, hizo campaña republicana. Yo no quiero más que fijar en vuestras mentes esta interrogación: ¿Recordáis vosotros de alguna vez en que siendo el señor Alvarez enemigo de la monarquía y en que diciéndose republicano ferviente haya preconizado, defendido y practicado la obstrucción contra el Parlamento de la monarquía de Alfonso XIII o contra el Parlamento de la monarquía de la Regencia? (Voces: «No, no».)

No hace falta que esas negaciones contesten a mi pregunta, porque la respuesta, aun silenciosamente, la adivino en todos vosotros. Pues bien: este hombre fluctuante, contradictorio; este hombre que escaló aquí su popularidad a título de defensor de la idea republicana, este hombre ha necesitado que venga la República para hundirle el puñal de la obstrucción, cosa de que no se sintió jamás capaz frente a la monarquía. (Grandes aplausos.)

Ayer, en una nota del partido o grupo que acaudilla don Melquiades Alvarez, se ha declarado públicamente la adhesión política al señor Lerroux y la conformidad con la conducta de éste. Registrado el hecho simplemente, nos atrevemos a preguntar si cuando el reformismo ha hecho esta declaración de conformidad con la conducta del señor Lerroux estaba presidiendo a los reformistas que han hecho esa declaración la sombra austera de don Gumersindo Azcárate, que levantó en el Parlamento la voz más fieramente deladora contra la conducta del señor Lerroux.

No llegaremos al asombro, no rozaremos siquiera las lindes de la sorpresa. Pero, ¿qué menos que subrayar el hecho de que don Melquiades Alvarez, el que ya aquí, después de pelear contra el caciquismo, claudicó ante el marqués de Canillejas; el que luego de llamarse republicano entregó la potencia de sus amigos a Alfonso XIII, que menos que subrayar el hecho de que este demócrata, cuya alma parecía siempre lindear exquisitamente recogiendo el eco augusto del órgano parlamentario, hoy esté a las órdenes del pobre Gil Robles? (Voces de «Muy bien, muy bien».)

La difamación como arma política

Vosotros sabéis que una de las armas esgrimidas con más fruición—antes aludí a ella—ha sido la de la difamación, y que la difamación se ha cebado no sólo de modo exclusivo, pero sí preferentísimo, en los socialistas que gobernamos. Y un vocablo de la vieja jerga política de la monarquía, el «enchufismo», ha sido incorporado al léxico de los tiempos de la República, para inferirnos a nosotros los socialistas el agravio de estar adheridos al Poder sin otro aglutinante que el de nuestra voracidad para devorar dietas y emolumentos oficiales. Llega el Gobierno a presentar un proyecto de ley estableciendo—yo lo declaro—con un rigor desmedido, exagerado, desproporcionado, impolítico, las incompatibilidades. Nosotros los socialistas, en la misión histórica que las circunstancias nacionales nos han deparado, no tenemos cuadros de mando desbordantes y excesivos de donde echar mano holgadamente para elegir los hombres que se necesitan en los diversos órganos de la administración del Estado.

Pero aceptamos no ese sacrificio, que yo no lo llamo así, sino ese rigor desmesurado e impolítico, ciertos de sus deficiencias. Y cuando la ley se ha puesto en vigencia no ha habido un minuto de vacilación por parte de los socialistas que hacían compatible el cargo de diputado con funciones administrativas que la República les había confiado, segura de su probidad, de su honradez y de su competencia.

Bastó simplemente un acuerdo de la Comisión ejecutiva de nuestro partido, que dijo: «Cualesquiera que sean las consecuencias, todos los diputados socialistas que tengan cargos en la Administración, considerados incompatibles por esta ley, dimitirán en el acto».

Los que se oponen a los cargos no son precisamente socialistas

No hay ningún socialista ejerciendo cargo declarado incompatible por la ley; pero hay tres miembros de las oposiciones que combaten al Gobierno, que obstruyen la labor legislativa, que pretenden impedirlo; hay tres miembros de esas minorías, las cuales han aireado el dictorio y la difamación buscando en grafismos fácilmente prendibles en la imaginación popular, una injuria permanente sobre los hombres de nuestro partido; hay tres diputados de esas oposiciones que nos llamaban enchufistas, que en vez de dimitir, cual era su deber moral y legal, con la misma prontitud que lo habían cumplido todos los socialistas, dos de ellos de la minoría radical, que acaudilla el Sr. Lerroux, y uno de la minoría progresista, que acaudilla no sé quién, han apelado al trámite de ir al Parlamento a consultar si deben dimitir.

¡Ah! Pero como está declarada la obstrucción, ahora se presentan empujadas a montones para que no se apruebe el dictamen y puedan esos señores seguir ejerciendo sus cargos. (Ovación.)

El Gobierno se ha excedido en la paciencia y en la resignación frente a la obstrucción parlamentaria

Creo por mi parte, y expreso así un criterio puramente personal, pero que no me siento obligado a silenciar al hablar ante una asamblea cual ésta, que el Gobierno se ha excedido en la paciencia y en la resignación frente a la obstrucción parlamentaria. Creo sinceramente eso. Respondenest a palabras quizá a una expresión puramente temperamental, pero responden también a una fútil y profunda convicción.

El Gobierno tiene una obligación indeclinable, y esta obligación es la de hacer que el Parlamento funcione, que sea un instrumento apto de la democracia. En esto, a mi juicio no puede haber vacilación ni dudar. Quienes estamos en el Gobierno no podemos contraer la enorme, la inmensa responsabilidad insospechada en la amplitud de sus proporciones, de renunciar ante una obstrucción parlamentaria. Sería eso una cobardía injustificable, para la cual no tendría la historia jamás ninguna clase de excusación. No nos hemos rendido ante la difamación, ante la injuria, ante la calumnia; no nos podemos rendir ante la obstrucción. Es indispensable vencerla o sucumbir en la lucha; pero de sucumbir, sucumbir cara a cara ante el enemigo, viendo quién es el adversario.

¿Qué es gobernar en republicano?

Se nos dice: «¡Hos, socialistas! ¡Marchad! ¡Dejad el Gobierno, porque es hora de que se gobierne en republicano!» Yo pregunto: ¿qué es eso de gobernar en republicano. Y espero tranquilo, sereno, la definición. Eso no es decir nada. ¿Qué quiere decir gobernar en republicano?

¿Es que gobernar en republicano es gobernar en melquiadista? Pues nosotros decimos que aborrecemos el republicanismo melquiadista tan hondamente como aborrecemos en su tiempo la Monarquía de Alfonso XIII. ¿Es que gobernar en republicano es gobernar con los métodos y la indiosinercia del señor Alba? Pues nosotros decimos que aborrecemos también ese republicanismo. Y estamos también distanciadísimos de la posición confusa, incongruente, dañosa para la República, que siguen las gentes del señor Lerroux. ¿Es también eso gobernar en republicano? Pues nosotros lo repudiamos. No queremos que se gobierne así.

Ante un libro

Tengo en mis manos el libro escrito por Amaro Rosal. Surge en mi mente una figura digna de los mayores elogios, merecedora de todo encomio. Esta fuerte figura es la suya; es él. Es la del hombre de voluntad acerada y mano de acertada dirigencia, que ha sabido conducir a una clase tibia y mediocre por el camino de su emancipación. Es el apóstol que nos marcó el sendero paralelo al de las demás clases proletarias, para que sintiésemos su constante palpitar, para que recibiésemos muy de cerca su aliento regenerador, a fin de que, poco a poco, fuese empujando y borrando estúpidos prejuicios e ideas aburguesadas, que aún anidan en cerebros carcomidos de anemia, cosechada en grandes elucubraciones, en las que el obrero bancario multiplicaba y sumaba con la amargura y tristeza de hacerlo—para otro, que jamás, ni a título de limosna, se preocupó de su miseria.

La pluma de Amaro ha trazado líneas que reflejan la historia de los bancarios españoles. Ha sacado a la luz nombres para muchos desconocidos, de traidores e indeseables. Ha dado también a conocer otros, de buenos camaradas de Asociaciones llenas de pujanza y virilidad, dispuestas a responder acertadamente a la táctica que se les imponga.

Considero el libro en poder de miles de bancarios. Muchos habrán recorrido con avidz sus páginas y tropezado en ellas con su traición, con su hipocresía, con su maldad... Otros, por el contrario, verán con orgullo sus nombres o el de sus Asociaciones orlados de gloria al ser estampados, con favorable comentario, por la mano de un juez recto y justiciero, que sólo aspira a la redención de una clase explotada. Unos y otros, con sus malas y buenas artes han contribuido a la

formación del movimiento sindical bancario.

Mas aún quedan sectores de camaradas que también habrán leído la historia de su clase, de la cual nunca se han preocupado ni nada han hecho en su beneficio.

El sector de los rastros, sometidos y faltos de espíritu, que no están con nosotros nada más que para la percepción de beneficios, que con gran altruismo para todos logramos. El sector de los indiferentes, que creen su misión cumplida al abonar la cuota sindical, sin prestar su colaboración para nada ignorando incluso el domicilio social y el sector de los aburguesados, de ideales profesionalistas que ven de forma abyecta nuestra lucha de clases y nos motejan de socialistas; mientras ellos, incautos, sirven de aspersión al arma capitalista, que una vez afilada, no mirará al decapitar si se trata de un lacayo servil y rastroso o de un trabajador consciente que supo imponer sus derechos y alcanzar sus reivindicaciones.

Estos grupos, estos sectores notarán que el libro de la historia bancaria les abraza las manos. Unos por su traición manifiesta. Otros por su dejadez, por su apatía, por su mal compañerismo, por sus censuras... verán que la estela de su pasado no es brillante y que debe ser silenciada.

Al lado de esos grupos, de esos sectores, marcha otro numeroso, de obreros bancarios, dispuestos a luchar y a convencer, resueltos a alcanzar la liberación de una clase explotada ganando páginas de gloria para su historia, hoy encabezada con la antorcha que en su simbolismo es fiel retrato del autor del libro, verdadera luz y guía de los trabajadores de banca españoles.

Kastero

Noticias

Juez especial

Para entender en la causa que se instruye con motivo de la muerte del obrero Manuel Rojas, acaecida en Lucena a consecuencia de unos disparos hechos por la Guardia civil, ha sido nombrado juez especial el de Instrucción de Cádiz don Manuel Docavón Núñez.

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Montoro (segundo nombramiento) don Francisco Jimeno Rico, que lo es actualmente de Priego.

Sastrería EL SIGLO

La casa más acreditada en confecciones para caballero y niños. Más de dos mil trajes de caballero para la presente temporada desde 20 a 100 pesetas. Americanas y pantalones, clase fresco, sin forros, en todos precios. Pantalones tennis a precios baratísimos.

GONDOMAR (frente a La Perla) CÓRDOBA

Montepío de Empleados Mercantiles ANUNCIO

Se saca a concurso el servicio de ambigü para la verbena que celebrará el MONTEPIO DE EMPLEADOS MERCANTILES de Córdoba, en los Jardines de la Victoria, en la próxima Feria de Mayo.

El pliego de condiciones está a la disposición de los señores que deseen tomar parte en dicho concurso en la calle Conde del Robledo, sin número (Instituto de Enseñanzas Mercantiles) Portería.



RADIO

LA ANTIGUA CASA

Vda. de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13.-CÓRDOBA

ofrece TODAS LAS MARCAS de receptores, últimos modelos para todas las ondas. Llame al teléfono 1150 y solicite en su domicilio una demostración de receptores.

Voz Amo - Pilotz - Philips - Awater - Kent - Glorithone o su marca preferida. VENTAS A PLAZOS. Instalación de antenas y reparación de aparatos por personal técnico especializado. PIANOS, desde 50 ptas. mensuales. PIANOLAS, desde 150 id. GRAMOLAS, desde 200 id.

AIRE FRESCO Casa Guerrero
Lo consigue alquilando Ventiladores en la ELECTRICISTA
Alfonso XIII, 38 CÓRDOBA Teléfono 1348

Nota de precios por alquiler de los VENTILADORES

		A L M E S	Pesetas
De sobremesa,	de 25 cm. de aspa		6 00
" "	de 30 " de "		7 50
" "	de 40 " de "		10 00
" techo oscilante,	de 30 " de "		12 00
" "	de 40 " de "		17 00
" " fijo	de 60 " de " de madera		12 00
" "	de 80 " de "		17 00

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales
Felipe Carracedo
Roya Católicas-CÓRDOBA-Teléfono 2-6-6-6